

1. Record Nr.	UNINA9910594999903321
Autore	Korma Léna
Titolo	Combattre pour la santé : L'Armée d'Orient et la construction du système sanitaire grec, 1912-1922 // Léna Korma
Pubbl/distr/stampa	Athènes, : École française d'Athènes, 2022
ISBN	2-86958-582-9
Descrizione fisica	1 online resource (202 p.)
Collana	Bibliothèque des Écoles françaises d'Athènes et de Rome (BEFAR)
Soggetti	Arts & Humanities Première Guerre mondiale Balkans santé histoire de la médecine Grèce Erster Weltkrieg Balkan Gesundheit Medizingeschichte Griechenland Primera Guerra Mundial Balcanes salud historia de la medicina Grecia World War I health history of medicine Greece Prima guerra mondiale Balcani salute storia della medicina History Balkan Peninsula History War of 1912-1913 Health aspects Balkan Peninsula Greece

Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Sommario/riassunto	<p>Au début du XXe siècle, les politiques de santé évoluent au gré des bouleversements des sociétés civiles confrontées au choc des armées européennes. En Grèce, les Guerres Balkaniques, la Première Guerre mondiale puis l'expédition d'Asie Mineure imposent dix années de conflit (1912-1922) durant lesquelles les mouvements de troupes et de réfugiés comme la détresse des populations forment le terreau d'épidémies dévastatrices. À cette situation de crise sanitaire, sociale et démographique, répondent pour la première fois des politiques volontaristes de prise en charge médicale et de contrôle social, dans le sillage des théories hygiénistes de la fin du XIXe siècle. Si leurs réalisations restent limitées durant la période, elles posent les bases administratives, organisationnelles et idéologiques du système de soins moderne. Cet ouvrage propose une étude de ce processus à travers l'influence de la mission militaire française puis de l'Armée française d'Orient, mettant en lumière les interactions complexes des acteurs grecs et étrangers impliqués dans cette « guerre totale ».</p> <p>At the start of the 20th century, the upheaval in civil societies that were confronted with the shock of European armies led to a change in public health policy. In Greece, the Balkan wars, the First World War and the Greco-Turkish War brought ten years of conflict (1912–1922) during which movements of troops and refugees and a generally distressed population provided fertile ground for devastating epidemics. For the first time ever, this health, social and demographic crisis led to the advent of pro-active medical and social policies, based on late 19th century research into public health. Even though, at the time, the policies achieved little in concrete terms, they nevertheless set down the administrative, organisational and ideological foundations of the modern health system. This publication undertakes a study of this process through the influence of the French military mission and that of the...</p>